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Micros
Lisura
Dirigentes municipais de 
12 partidos de Guaru-
já recorreram à Policia 
Federal para manifes-
tar “profunda preocu-
pação com a lisura do 
processo eleitoral no 
segundo turno das elei-
ções municipais”, a se-
rem realizadas no próxi-
mo dia 27 de outubro. 
Todas as siglas apoiam 
o candidato a prefeito 
Farid Madi (Podemos).

Preocupação
A preocupação mani-
festada pelos partidos 
refere-se ao risco iminen-
te de ações criminosas 
voltadas à compra maci-
ça de votos na cidade, 
financiadas pelo crime 
organizado. Assinam o 
documento dirigentes 
municipais dos partidos 
Podemos, Solidariedade, 
PSD, MDB, DC, PL, Repu-
blicanos, União Brasil, 
PSB, PDT, Agir, PT e PV.

Protocolo
Ofício, endereçado à 
Superintendência Regio-
nal da Polícia Federal em 

São Paulo, foi protoco-
lado nesta quinta-feira 
(24), às 9 horas, na sede 
da Delegacia da Polícia 
Federal em Santos, pelo 
Advogado Airton Sinto.

5 x 1
No primeiro evento 
envolvendo mulheres 
eleitas, realizado na 
cidade de Guarujá, a 
única vereadora eleita 
que compareceu foi a 
Dra. Adriana Machado. 
O evento foi o café da 
Manhã com as mulheres 
eleitas realizado pela 
Associação Mulheres 
Progressistas, Conselho 
Municipal dos Direitos 
da Mulher, Aprohot, 
Sindserv Guarujá e Casa 
de Dandara. A verea-
dora também é a única 
das cinco eleitas que 
tem seu compromisso 
com as pautas femi-
ninas documentando.  

Jovens
“Nós estamos hoje pro-
pondo para a cidade 
um novo cenário, uma 
nova narrativa, e que 
a juventude faça parte 

deste cenário... O jovem 
sabe discutir os verda-
deiros problemas da 
cidade. E não é porque 
somos jovens que a 
gente tem que levantar 
a bandeira da juventude 
e ficar somente nisso, a 
gente realmente precisa 
quebrar este paradigma 
de que a velha política 
vai imperar na cidade”. 
A fala é de Lucas Si-
queira, ao falar de sua 
participação no pleito 
municipal e do resul-
tado obtido nas urnas.

Liderança
Lucas foi candidato a 
vereador pelo Solida-
riedade e conquistou 
2268 votos em sua pri-
meira participação numa 
eleição municipal. E, 
além desta participação, 
continua caminhando, 
no apoio à candidatura 
de Farid Madi e tem 
mostrado liderança e 
determinismo em sua 
fala e participação. O 
jovem de 28 anos é Pro-
fessor e Servidor Públi-
co, Mestre em Audito-
ria Ambiental, bacharel 

em Direito e especia-
lista e Ciência Política.

Mariana e Gaby
Duas l ideranças que 
estão consolidadas no 
cenário municipal são a 
presidente do Conselho 
Municipal da Juventude 
Mariana Gomes e a atleta 
e ativista Gabriella Neves, 
da Ong Lugar de Mulher 
é no Tatame. Ambas com 
potência e voz para reu-
nir e mediar discussões 
acerca de temas que en-
volvam a juventude, com 
propriedade e compro-
misso. Além da simpatia 
e desenvoltura!

Pesquisas
As pesquisas eleitorais 
são importante ferramen-
ta do processo eleitoral 
brasileiro. Antes restritas 
ao consumo interno das 
campanhas eleitorais, 
usadas no auxílio das es-
tratégias das campanhas. 
Fazer pesquisa virou um 
nicho de mercado e sur-
giram muitos institutos. 

Resultados 
Essa coluna sempre de-

fende que pesquisa não 
eleição, mas voto sim. No 
entanto, os resultados 
das pesquisas eleitorais 
e suas análises passa-
ram a fundamentar não 
apenas a estratégia das 
campanhas, mas a sua 
condução. A finalidade 
é obtenção de apoio 
político, contribuições 
financeiras e ampliação 
de espaços nos meios 
de divulgação, ajudando 
a antecipar o sucesso ou 
não no pleito eleitoral. 

Tendências 
O que fazer com tantos 
indecisos neste 2º Tur-
no? Em pesquisa (TSE SP 
05349/2024) realizada e 
publicada pelo grupo A 
Tribuna, o índice de inde-
cisos neste segundo tur-
no é de 16%. Farid lidera 
a intenção de votos com 
56% e Vitiello aparece 
com 44%. A disputa se-
gue acirrada e domingo 
(27) é dia de decisão.

Contrário
O aumento do efetivo 
policial em Guarujá du-
rante as eleições pode 

criar um ambiente de 
pressão e intimidação 
para os eleitores. A opi-
nião é do presidente da 
AguaViva e ex-candidato 
a prefeito, José Manoel. 
Para ele, a presença ex-
cessiva da polícia pode 
ser interpretada como 
uma tentativa de coa-
ção, comprometendo 
a liberdade de escolha 
dos cidadãos.

Autoridades
Ele teme que “convocar 
um reforço policial sem 
provas concretas pode 
interferir no ambiente de-
mocrático, especialmen-
te quando o pedido vem 
de grupos ligados a uma 
campanha específica.”

E alerta:
“O uso de forças policiais 
deve ser feito de forma 
neutra e não pode servir 
como instrumento para 
promover a segurança 
de uma única campanha. 
É importante considerar 
o custo para os cofres 
públicos de aumentar o 
efetivo policial sem uma 
justificativa suficiente.”

Neste próximo do-
mingo, Guarujá definirá 
o futuro de sua história 
política com o segundo 
turno das eleições mu-
nicipais. No primeiro tur-
no, testemunhamos com 
pesar a prática de alguns 
candidatos que usaram 
e abusaram da compra 
de votos, que, embora 
não comprovada judicial-
mente, foi amplamente 
comentada nas ruas. 

Este cenário levanta 
uma questão urgente: 
como podemos garantir a 
integridade do processo 
eleitoral e a importância 
do voto consciente?

A política em Guarujá 
parece ter se transfor-
mado em um jogo de 
vale-tudo, onde a ética 
e a moralidade são fre-
quentemente deixadas 

de lado em favor de 
interesses fora do dis-
curso oficial, digamos. 

A Câmara Municipal 
e a Prefeitura estão sob 
investigação por ligações 
com o crime organiza-
do, o que só aumenta 
a desconfiança da po-
pulação em relação aos 
seus representantes. É 
esse o retrato da política 
de Guarujá em 2024.

Por isso, é fundamen-
tal que cada eleitor reflita 
sobre o poder e a res-
ponsabilidade que seu 
voto carrega. O voto não 
é apenas um direito, mas 
um dever cívico que deve 
ser exercido com consci-
ência e discernimento. 

Para combater a com-
pra de votos, é necessá-
rio um esforço conjunto 
de toda a sociedade. 

As autoridades compe-
tentes devem intensificar 
a fiscalização e a puni-
ção de atos corruptos, 
garantindo que os res-
ponsáveis sejam devida-
mente responsabilizados. 
Neste segundo turno, 
convidamos todos os 
eleitores de Guarujá a 
refletirem profundamen-
te sobre suas escolhas. 

Analise as propostas 
dos candidatos, inves-
tigue seu histórico, veja 
quem o apoia, busque 
saber quem o financia, 
e vote com a cer teza 
de que está contribuin-
do para um futuro me-
lhor para nossa cidade. 
O poder está em suas 
mãos. Faça valer seu voto.

Karina Mingarelli
Editora

Por um 2º turno mais consciente Charge da semana
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Nesta quarta (23), o 
governador Tarcísio de 
Freitas sancionou o Proje-
to de Lei n° 655/2024 que 
autoriza a contratação de 
parceria público-privada 
para a construção, ope-
ração e manutenção do 
Túnel Imerso Santos-Gua-
rujá. O PL foi aprovado 
pelo Plenário da Assem-
bleia Legislativa do Estado 
de São Paulo (Alesp) no 
dia 9 de outubro.

“Esta obra vai alavan-
car a economia da re-
gião e fará a diferença 
da vida da população, 
que vai chegar mais cedo 
em casa. Estamos aten-
dendo a uma reivindi-
cação antiga não só dos 
moradores da Baixada 
Santista, mas de todos 
que visitam nosso litoral”, 
afirma Tarcísio de Freitas.

O projeto, qualificado 
no Programa de Parcerias 
de Investimentos do Esta-
do de São Paulo (PPI-SP) 
e integrado ao Programa 
de Aceleração do Cresci-
mento (PAC), é estimado 
em aproximadamente R$ 
6 bilhões, que serão cus-
teados por três frentes: o 
Governo de São Paulo, a 
União e o setor privado.

Desse total, 86% serão 
provenientes de aporte 
público dividido igual-
mente entre o Governo 
de SP e o Governo Fe-
deral. Ao todo, devem 

A AguaViva, única 
representante da socie-
dade civil da Baixada 
Santista, está fora da es-
colha das organizações 
socioambientais que 
vão integrar o Conselho 
Estadual de Mudanças 
Climáticas (CEMC) de-
pois da eleição realizada 
pela Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraestrutura 
e Logística (Semil) na 
segunda-feira, dia 21.

A entidade participou 
do pleito com outras 17. 
O Conselho, de caráter 
consultivo e compo-
sição tripar tite, tem a 
função de acompanhar a 
implementação e moni-
torar a execução da Po-
lítica Estadual de Mudan-
ças Climáticas (PEMC).

“Nós lamentamos 
que o conjunto de for-
ças que se diz ao lado 
das entidades suposta-
mente representativas 
da sociedade civil na 
área ambiental tenham 
se curvado a questões 
menores e deixado de 
fora uma região tão im-
portante como a Baixa-
da Santista, onde está o 
Porto de Santos, o maior 
da América Latina, e 
todas as consequências 
principalmente da ele-
vação do nível do mar 
vão resultar diretamente 
em cima da população 
carente. Precisamos de 
uma política que olhe 
para a população cai-
çara, de adaptação e 
mitigação desses efei-
tos, voltada para essas 

pessoas. A Aguaviva 
representa essas rei-
vindicações. É preciso 
ter sensibilidade com 
isso”, disse José Manoel 
Ferreira Gonçalves, pre-
sidente da AguaViva.

A AguaViva ficou 
fora do Conselho, mas 
contou com o apoio 
das seguintes entidades 
da região:
� Instituto de Segurança 
Socioambiental (ISSA);
� Frente Ambientalista 
da Baixada Santista;
� Paju S.A. Engenharia 
(especializada em Mo-
bilidade Urbana);
� Instituto Panamericano 
de Ambiente e Susten-
tabilidade;
� Associação dos Mo-
radores e Amigos da 
Cachoeira (Rabo do 
Dragão, Guarujá);
� Associação Comer-
cial e Empresarial de 
Guarujá;
� CMAG – Confedera-
ção Municipal das Asso-
ciações de Moradores 
do Guarujá;
� SAP – Sociedade 
Amidos do Pae Cará;
� Associação dos Ami-
gos, Comerciantes e 
Moradores da Praia do 
Tombo;
� Associação Litorânea 
da Pesca Extrativista Clas-
sista do Estado de São 
Paulo (ALPESC);
� Movimento Enge-
nharia pela Democracia 
(EngD);
� CONDESG-Conselho 
de Desenvolvimento 
Sustentável de Guarujá.

Guarujá sem 
representatividade

AguaViva era a única representante
da região na eleição desta segunda

Governo de SP sanciona projeto
da PPP do Túnel Santos-Guarujá

ser gerados 9 mil empre-
gos diretos e indiretos 
para a construção do 
primeiro túnel submer-
so da América Latina.

“O projeto do go-
verno de São Paulo para 
o túnel Santos-Guarujá 
prevê construção de uma 
estrutura de 1,5km de 
extensão (sendo 870m 
submersa). O túnel per-
mitirá o tráfego de veícu-
los de passeio, modais 
de transporte público, 
como ônibus, e também 
de caminhões. Ao mes-
mo tempo, a estrutura 
deve ter ciclofaixa e es-
paço para pedestres. A 
partir da implementação 
do projeto, a travessia 
entre os Santos e Guarujá 
poderá ser feita em me-
nos de cinco minutos”, 
destaca o secretário de 
Parcerias em Investimen-

tos, Rafael Benini.
Com projeto execu-

tivo elaborado pelo Go-
verno de São Paulo, o 
empreendimento é uma 
demanda centenária da 
população da Baixada 
Santista e vai reduzir o 
tempo de deslocamento 
entre os dois municípios. 

Atualmente, mais de 
21 mil veículos cruzam 
diar iamente as duas 
margens utilizando bar-
cos de pequeno porte 
(catraias) e as balsas, 
além de 7,7 mil ciclis-
tas e 7,6 mil pedestres.

Na próxima segunda 
(28), a proposta de um 
novo traçado para o 
túnel será apresentada 
aos moradores do Ma-
cuco, em Santos, pela 
Secretaria de Parcerias 
em Investimentos (SPI). 
O Governo SP aguarda a 

aprovação do EIA-Rima 
para a licença ambiental. 

O próximo passo é 
reunir toda a documen-
tação atualizada para 
encaminhar ao Tribunal 
de Contas da União 
(TCU), em dezembro. 
A previsão é de que 
o edital da PPP do Tú-
nel Santos-Guarujá seja 
publicado no segundo 
trimestre de 2025 e o 
leilão realizado no segun-
do semestre de 2025.

O Túnel Imerso San-
tos-Guarujá é uma par-
ceria do Governo de São 
Paulo com o Ministério de 
Portos e Aeroportos, e 
participação da Agência 
de Transportes do Estado 
de São Paulo (Artesp), 
da Agência Nacional de 
Transportes Aquaviários 
(Antaq) e da Autoridade 
Portuária de Santos (APS).
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”,
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

STF proíbe cobrança de 25% 
de IR sobre aposentadoria de 

brasileiros residentes no exterior
Olá, leitores! Hoje 

vamos conhecer um 
pouco sobre uma 
decisão recente do 
STF sobre Imposto 
de Renda para bra-
sileiros que residem 
no exterior. Então, 
se você conhece al-
guém que se encai-
xe nessa situação, a 
informação será útil. 
De qualquer modo, 
o conhecimento de 
como funcionam nos-
sa tributação é sempre 
interessante, então, 
em uma linguagem 
mais simples quero 
trazer esse caso para 
aprendermos juntos. 

O Supremo Tri-
bunal Federal (STF) 
tomou uma decisão 
importante que im-
pacta brasileiros que 
vivem fora do país. 
O tribunal derrubou 
a cobrança de 25% 
de Imposto de Renda 
sobre aposentadorias 
recebidas por essas 
pessoas. Sabe aque-
las faixas de tributa-
ção do Imposto de 
Renda? Para essas 
pessoas não tem nada 
disso, era 25% direto! 
E mais, não podiam 
(como os residentes 
no Brasil) se benefi-
ciar das deduções.

Essa  cob rança 
tributária era aplica-
da aos aposentados 
brasileiros, mas não 
residentes no País. 

Isso gerava descon-
tentamento, pois o 
fundamento deles 
é que também são 
brasileiros, apenas 
não moram no Bra-
s i l .  E les quer iam 
ser tratados com as 
mesmas regras dos 
demais brasileiros. 

Agora, com a de-
cisão do STF, esses 
aposentados não 
sofrerão mais essa 
tributação. Isso traz 
alívio financeiro para 
muitos que, após 
anos de trabalho, 
esperavam desfrutar 
de sua aposentado-
ria sem um descon-
to tão significativo. 

A medida deve bene-
ficiar uma quantidade 
considerável de pes-
soas que já se sentiam 
prejudicadas pela situ-
ação. Além disso, a de-
cisão pode influenciar a 
forma como o governo 
trata outros impostos 
sobre rendimentos de 
brasileiros no exterior. 
O STF enfatizou a im-
portância de garantir 
que todos os cidadãos 
tenham direitos iguais, 
independentemen-
te de onde residem.

Essa mudança é um 
passo positivo para a 
justiça fiscal e pode 
incentivar mais brasi-
leiros a aproveitar sua 
aposentadoria fora do 
país, sem o peso ex-
cessivo da tributação. 
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Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

Marina Cavalcante
Da Redação

Os eleitores de Guarujá 
voltam às urnas neste do-
mingo, dia 27, para 
definir o próximo 
prefeito da cidade. 
Os candidatos Farid 
Madi (Podemos) 
e Raphael Vitiello 
(PP), que disputam o 2º 
turno, fizeram uma campa-
nha de muitas caminhadas 
e adotaram a estratégia do 
enfrentamento nas redes 
sociais, o que gerou muito 
ruído quanto às propostas 
e projetos defendidos pe-
los dois grupos políticos.

Ambos os candida-
tos apresentaram à justi-
ça eleitoral seus planos 
de governo. As áreas de 
saúde, turismo, porto e 
geração de emprego e 
renda são os principais 
focos das propostas, que 
prometem impactar direta-
mente a vida dos eleitores. 

Para ajudar a esclarecer 
os eleitores que vão votar 
neste domingo, dia 27 de 
outubro, o Estância destaca 
as principais propostas de 
cada candidato para uma 
votação mais assertiva :

SAÚDE
Raphael Vitiello propõe 

a construção de um Hos-
pital Municipal, a revitaliza-
ção das unidades básicas 
de saúde, a capacitação 
de servidores, a garantia 
do fornecimento de me-

No dia 23, a Associa-
ção Mulheres Progressis-
tas (AMP), em parceria 
com o Conselho Munici-
pal dos Direitos da Mu-
lher, a Associação dos 
Proprietários de Hotéis 
e Pousadas de Guarujá 
(APROHOT), o Sindicato 
dos Funcionários Públicos 
da Prefeitura de Guarujá 
(Sindserv) e a Associação 
Casa de Dandara, pro-
moveram o evento “Café 
com Mulheres na Política” 
com as vereadoras eleitas 
para a Câmara de Guarujá.

“O evento oferecido às 
vereadoras eleitas encerra 
a agenda eleitoral da AMP 
e parceiros em 2024, que 
teve início em maio. A 

cada mês subsequente, 
uma ação foi realizada para 
promover as candidaturas 
femininas. Um desses even-
tos foi a assinatura do ter-
mo de compromisso ‘Ve-
readora Amiga da Mulher’. 

A Drª Adriana Machado 
foi a única candidata eleita 
a assiná-lo, reafirmando seu 
compromisso com a pauta 
das mulheres, durante o 
evento”, destacou a presi-
dente da AMP, Eliane Belfort.

Para a presidente do 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Mulher, Geane 
Maria da Silva, “o resultado 
deste pleito nos alegra e 
nos anima a acompanhar 
de perto o trabalho da 
bancada feminina, que 

representa um quarto da 
Câmara. Defendemos, 
desde já, que tenham 
representação na mesa 
diretora da casa e que-
remos estimular a criação 
de uma procuradoria da 
mulher como forma de 
coibir a violência política, 
que sabemos ser grande”. 

Geane, que também 
é servidora com mandato 
na diretoria executiva do 
Sindserv Guarujá, aler ta 
que “no mundo político 
há uma tendência em mi-
nimizar os mandatos das 
mulheres, desconsiderar 
e silenciar suas vozes pela 
invisibilidade e exclusão 
dos espaços de decisão”.

“A AMP completará 

10 anos em 2025, e esta 
foi a quinta eleição em 
que envidamos esforços 
para aumentar a presença 
de mulheres nos espaços 
de poder. Estabelecemos 
parcerias com a sociedade 
civil organizada, qualifican-
do, estimulando e apoian-
do mulheres para a partici-
pação política, realizando 
palestras, trazendo figuras 
importantes do mundo 
jurídico e do marketing, 
organizando passeatas e 
carreatas, e sensibilizan-
do o eleitorado sobre a 
importância da igualdade 
de gênero e da repre-
sentação política, dando 
visibilidade às candidaturas 
femininas”, concluiu Belfort.

Conheça as propostas dos candidatos 
a prefeito de Guarujá para o 2º turno

dicamentos gratuitos e 
a entrega em casa para 
idosos e pessoas com di-
ficuldades de locomoção. 
Ele também planeja am-

pliar os serviços 
de oftalmologia, 
entre outras ações.

Farid Madi, por 
sua vez, apresenta 
um plano mais ex-

tenso, com 70 propostas. 
Entre elas, a expansão 
do atendimento primário, 
a construção de novas 
USAFAS e UBSs, a criação 
de um Centro de Referên-
cia Municipal em Exames 
Diagnósticos por Imagem 
e a implantação de um 
serviço móvel de exames 
diagnósticos. Ele também 
quer promover a inclusão 
de Guarujá à Rede Metro-
politana de Saúde de Alta 
Complexidade e implantar 
diversos programas de 
atendimento a popula-
ções específicas, como 
crianças, jovens, idosos e 
pessoas com deficiência.

TURISMO
Raphael Vitiello propõe 

a retomada do turismo 
náutico, o desenvolvi-
mento do ecoturismo, a 
criação de um departa-
mento de atendimento ao 
turista, o registro de um 
observatório de aves e 
animais silvestres e a cria-
ção de um roteiro turístico 
no Guarujá e no Distrito 
de Vicente de Carvalho.

Farid Madi se compro-

mete a criar um Centro de 
Convenções e Arena de 
Eventos, um Centro de Tra-
dições Nordestinas e o Par-
que Itapema. Ele também 
pretende estimular todas 
as modalidades de turismo, 
como o da terceira idade, 
esportivo, náutico, de ne-
gócios, religioso, ecotu-
rismo, histórico, games, 
motociclistas e educacio-
nal, e incorporação dos 
atrativos histórico-arquite-
tônicos às rotas turísticas.

PORTO
Raphael Vitiello quer 

instalar um Terminal Alfan-
degado, regulamentar a 
Margem do Porto de Gua-
rujá, estabelecer parcerias 
com empresas portuárias 
para oferta de cursos pro-
fissionalizantes e viabilizar 
a instalação de um estacio-
namento de caminhões.

Farid Madi planeja reto-
mar o projeto do retropor-
to, apoiar a implantação 
da avenida Perimetral do 
Porto e do túnel que ligará 
Guarujá a Santos, buscar 
soluções para impulsionar 
a estruturação do retropor-
to. Ele também pretende 
estabelecer convênios e 
parcerias com instituições 
do Sistema S para a quali-
ficação e formação de jo-
vens para a área portuária.

GERAÇÃO DE
EMPREGO E RENDA
Raphael Vitiello pro-

põe facilitar a abertura de 

novas empresas, implantar 
um plano de desone-
ração fiscal, estimular o 
empreendedorismo, criar 
uma incubadora de em-
presas em parceria com 
o SEBRAE e entidades 
de classe, promover a 
qualificação profissional 
e instalar uma estrutura 
com vários equipamen-
tos no Terminal Turístico 
do Perequê. Ele também 
quer construir um centro 
de convenções público 
e fortalecer a atividade 
pesqueira no município.

Farid Madi quer insti-
tuir Zonas de Desenvol-
vimento Econômico com 
incentivos fiscais para atrair 
empresas dos setores 
de tecnologia, serviços 
e turismo. Ele também 
pretende estabelecer um 
Plano Municipal para es-
truturar a economia local, 
expandir iniciativas de 
empreendedorismo na 
cidade, estimular a eco-
nomia solidária, criativa 
e cooperativa, e criar o 
Conselho Municipal de 
Economia Solidária. Além 
disso, planeja promover 
eventos, feiras e implantar 
espaços de comercia-
lização de produtos e 
serviços da economia so-
lidária, propor uma lei para 
reconhecer o interesse 
social, econômico e am-
biental da pesca artesanal 
e criar uma incubadora de 
cooperativas para presta-
ção de serviços diversos.

Café com Mulheres na Política celebra avanços

PARA SABER MAIS SOBRE OS PROJETOS, ACESSE AS REDES SOCIAIS DOS CANDIDATOS: 
Raphael - https://www.instagram.com/raphael.vitiello?e=50e6769b-4ae2-49bd-9a12-920d35a21d03&g=5

Farid - https://www.threads.net/@faridsaidmadi?xmt=AQGzobRQTuithBBebWs8ezEHlK2bVW95lVtCKh3bQFBU6rY

NAS ELEIÇÕES

ESTÂNCIA
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Só o que a vida te dá é teu
Ainda jovem, li um romance 

que até virou filme, e me pare-
ce com remake, onde um rapaz 
encontrou a biblioteca onde 
estavam os livros de todas as 
vidas do mundo. Curioso, logo 
procurou seu país, seu estado, 
sua cidade e lá encontrou a 
sua história. Entretanto, cada 
livro estava encerrado quando 
a pessoa que ele retratava já 
havia morrido. E, para quem 
estivesse ainda vivo, havia 
algumas páginas em branco 
para a possibilidade de se-
rem escritas mais páginas, 
principalmente como deve 
ser o final dos dias de cada 
biografado. O que queria dizer 
que ninguém podia prorrogar 
seu tempo neste mundo. No 
final, as páginas seriam es-
critas conforme as vidas iam 
chegando ao fim.

Desta forma, ele reescreveu 
coisas para si, de modo que 
sua vida futura fosse boa. E, de 
fato, sua vida, após aquele dia, 
melhorou muito. Porém, ven-
do que um grande amigo seu 
estava com uma vida difícil, 
voltou àquela biblioteca, e com 
a vida do amigo nas mãos, 
reescreveu-a de maneira que 
ela fosse melhor.

Acontece que, ao mudar 
sua vida e a do seu grande 
amigo, os fatos acrescentados 
acabaram por complicar a vida 
de outros amigos. Assim, na 
ânsia de solucionar todos os 
problemas dos afetados, lá 
foi ele novamente reescre-
ver a história daqueles que 
foram afetados pelas suas 
mudanças, esperando fazer o 
bem. Contudo, mais vidas iam 
sendo alteradas por conta das 
suas incursões nas histórias 
alheias. E com isso, sua ação 
gerou uma imensa confusão 
nas vidas que ele tanto queria 
melhorar. E mais, pessoas que 
ele nem sabia quem eram foram 
envolvidas, desequilibrando a 
harmonia que existia antes.

Com o tempo, algumas mu-
danças feitas nas vidas alheias 
acabaram colidindo com o que 
ele fizera com a sua própria 
vida e ele voltou a viver fora de 
controle. Se antes não estava 
bom, agora estava pior ainda. 
Desta forma, aqueles a quem 
ele mexera, além de si próprio, 
passaram a ter um destino 
que antes, mesmo não sendo 
ideal, possuía equilíbrio e 
harmonização. E ele acabou se 
tornando um agente do caos.

Nunca me esqueci desta 
história. Embora haja o li-

vre-arbítrio do ser humano, 
a humanidade vive uma his-
tória comum, devidamente 
arranjada, com altos e baixos, 
bondades e maldades, e, se 
de fato Deus existe, este equi-
líbrio somente a ele pertence. 
Querer ser Deus é de uma 
impossibilidade humana total 
e as consequências serão 
sempre desastrosas.

Falo isso porque, já que o 
tempo é de eleição, os maus 
políticos gostam de reescrever 
o livro de suas histórias para 
obter mais vantagens. Nem 
sempre as páginas altera-
das respeitam a história dos 
outros. Desvios de dinheiro, 
obras desnecessárias com 
vantagem pecuniária, inversão 
de valores em leis descabidas, 
enfim, coisas que vemos ocor-
rer cotidianamente neste país 
confuso e desigual. Mudando 
as coisas para benefício de seu 
interesse, ele deixa de respeitar 
os direitos dos que o elegeram. 
Nem sempre o que é bom para 
o eleito é bom para os eleitores.

Creio que o final ocorrido 
com o personagem daque-
la história pode muito bem 
acabar sendo o mesmo para 
tantos e tantos que mexem na 
vida dos seus semelhantes. 
Só o fato de o universo (para 
não usar outro nome) permitir 
que um político seja eleito é 
mais do que suficiente para 
que a responsabilidade dele 
nunca seja a de reescrever a 
sua história e a dos outros, 
objetivando vantagens para 
si e, com isso, tomar o que 
não era destinado a si próprio.

Na história e no filme, tudo 
acaba com o caos final, e a 
loucura tomando conta do per-
sonagem principal. Ele perdeu 
tudo, inclusive o respeito dos 
outros e da sua própria família. 
Faltou ao autor nos dizer, ou 
aventar a hipótese, sobre o que 
seria a vida daquela pessoa 
após sua morte. Contudo, para 
os que creem, talvez, seja o 
único consolo saber que as 
vidas se sucedem e todos que 
fogem do seu destino na busca 
da ganância em tomar aquilo 
que é dos outros têm uma con-
sequência desastrosa. É a lei de 
causa e efeito. Você recebe de 
volta aquilo que faz aos outros.

Em tempo de eleição como 
agora, tomara que aqueles 
que assumirão os destinos de 
nossa cidade saibam e se lem-
brem sempre desta história, 
porque nesta, e na maioria das 
outras vidas, o que vai volta.

O presidente da Auto-
ridade Portuária de Santos 
(APS), Anderson Pomini, 
visitou na manhã desta 
quarta-feira (23/10) o bair-
ro Conceiçãozinha, em 
Guarujá, onde conheceu 
as duas creches locais e 
o inovador projeto de 
reciclagem de lixo gerido 
pelo Centro Comunitá-
rio da região, que há 42 
anos serve a comunidade.

Conceiçãozinha, locali-
zado às margens do canal 
de navegação, abriga cer-
ca de 12 mil pessoas e tem 
uma história que remonta 
ao final do século XIX. Com 
a expansão do Porto de 
Santos desde a década 

O Governo de São 
Paulo lançou, nesta se-
gunda-feira (21), a ter-
ceira fase do programa 
Acordo Paulista, permi-
tindo o parcelamento 
de débitos na Dívida 
Ativa para empresas em 
recuperação judicial ou 
falência com dívidas de 
ICMS. Cerca de R$ 50 
bilhões em 73.824 dé-
bitos de 3.103 empresas 
poderão ser negociados. 

A iniciativa do go-
verno Tarcísio de Frei-
tas, desenvolvida pela 

Procuradoria Geral do 
Estado, busca facilitar 
a regularização fiscal, 
promovendo empreen-
dedorismo e geração 
de empregos no estado.

O governador Tarcí-
sio de Freitas destacou 
a importância do pro-
grama: “Com o Acordo 
Paulista, a empresa tem a 
possibilidade de resolver 
sua situação e pensar no 
futuro. Liberar capital e ter 
previsibilidade para fazer 
investimentos, aumentar 
estoque e linha de pro-

dução e contratar pes-
soas. Ao fim, o Acordo 
Paulista atinge em cheio 
a questão do emprego”. 

São Paulo registrou 
um crescimento de 3,5% 
no primeiro semestre 
e a criação de 500 mil 
postos de t rabalho.

Além do governador, 
participaram da cerimônia 
de lançamento na sede 
da Federação das Indús-
trias do Estado de São 
Paulo (Fiesp) a procura-
dora-geral do Estado de 
São Paulo, Inês Coimbra, 

representantes da enti-
dade empresarial, parla-
mentares e empresários.

O Acordo Paulista faz 
parte do programa São 
Paulo na Direção Certa, 
que visa modernizar a 
gestão estadual, focan-
do na expansão de in-
vestimentos, melhoria e 
efetividade dos gastos e 
redução de despesas. As 
adesões ao programa são 
feitas de forma eletrônica 
no site acordopaulista.
sp.gov.br e seguem até 
31 de janeiro de 2025.

A Secretaria da Fa-
zenda e Planejamento 
do Estado de São Paulo 
(Sefaz-SP) notificou 466 
proprietários de 307 
veículos que possuem 
débitos do Imposto 
sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores 
(IPVA) dos exercícios 
de 2021 a 2024. A re-
lação completa foi pu-
blicada no Diário Oficial 
do Estado em 22 de ou-
tubro de 2024. No total, 
são 333 débitos que 
somam R$ 784.935,62.

É impor tante que 
os contribuintes lista-
dos nesta publicação 
e que foram previa-
mente notificados em 
30 de agosto levem 
em conta os novos lan-

çamentos, pois a lista 
anterior perde efeito.

Para verificar os débi-
tos, os proprietários po-
dem consultar online in-
serindo o CPF/CNPJ ou a 
placa do veículo. A con-
sulta traz informações 
como a identificação do 
proprietário, o veículo, 
os valores do imposto, 
multas e juros por mora.

Os pagamentos po-
dem ser feitos online ou 
em agências bancárias 
credenciadas, usando 
o serviço de autoaten-
dimento e informando 
o número do Renavam 
do veículo. Também é 
possível pagar via Pix, 
acessando a página do 
IPVA no portal da Se-
faz-SP, gerando um QR 

Programa Acordo Paulista irá 
renegociar R$ 50 bilhões em dívidas

Governo dá ultimato 
aos devedores de IPVA

Notificação inclui 307 veículos com um 
total de R$ 784.935,62 em débitos

Code para pagamento.
Se o débito não for 

quitado em 30 dias ou 
se não houver defesa 
apresentada, será inscri-
to em Dívida Ativa, e os 
nomes dos proprietários 
serão incluídos no Cadin 
Estadual e na Dívida Ati-
va do Estado. A gestão 
dos débitos inscritos 
será transferida à Procu-
radoria Geral do Estado 
(PGE), que poderá ini-

ciar a execução judicial.
Tanto a inscrição no 

Cadin como na Dívida 
Ativa são suspensas com 
o registro de protocolo 
de impugnação no Sis-
tema de Gestão de IPVA 
(SGIPVA). Para mais in-
formações, os proprie-
tários podem contatar 
a Secretaria da Fazenda 
pelo canal Fale Conos-
co, no portal da Sefaz-
SP, ou pelo call center.

Presidente do Porto visita projeto 
Eco-Comunidade em Guarujá

Anderson Pomini conheceu iniciativas 
de reciclagem no bairro Conceiçãozinha

de 1960, a interação entre 
a atividade portuária e a 
comunidade se tornou 
cada vez mais estreita.

Durante a visita, Pomini 

acompanhou de perto o 
Projeto Eco-Comunidade, 
uma iniciativa que coleta 
lixo que seria lançado ao 
mar e o troca por gêneros 

de primeira necessidade. 
O projeto, patrocinado 
pela APS desde o início 
do ano, busca promo-
ver a sustentabilidade e 
a consciência ambien-
tal entre os moradores.

Nas duas creches da 
comunidade, que atendem 
cerca de 200 crianças, Po-
mini teve a oportunidade 
de interagir com as crian-
ças, professoras e outros 
profissionais dedicados ao 
cuidado infantil. A visita foi 
acompanhada por veículos 
de comunicação regionais, 
destacando a importância 
das iniciativas de susten-
tabilidade e educação 
promovidas no bair ro.

Divulgação



 por mês leem o Estância digital e a 
sua marca não está aqui. O Estância 

é bom para o seu hotel, o seu 
restaurante, a sua pousada, o

seu comércio. Anuncie conosco!

10 MIL
PESSOAS
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A 74ª Regata Santos-
Rio começará na manhã 
desta sexta-feira (25/10), 
com 30 embarcações 
partindo em um percurso 
de 200 milhas náuticas 
(360 km) até o Iate Clube 
do Rio de Janeiro (ICRJ). 
Este ano, as embarcações 
ostentam a Bandeira Azul, 
um reconhecimento que 
o Iate Clube de Santos 
(ICS) mantém há três tem-
poradas, evidenciando 
seu compromisso com a 
preservação ambiental.

A Bandeira Azul é con-
cedida pela FEE (Founda-
tion for Environmental 
Education) e no Brasil é 
representada pelo IAR 
(Instituto Ambientes em 
Rede). O ICS foi avaliado 
durante um ano como 
projeto piloto antes de 
receber esta prestigiosa 
certificação internacional, 
que é destinada a clubes, 
praias, marinas e embar-
cações de turismo que 
se destacam em educa-
ção e gestão ambiental, 

A quinta etapa do 
Circuito Per formance 
Run Aquathlon & Traves-
sia 2024 será realizada 
neste domingo (27), no 
Cantão do Indaiá. As pro-
vas terão início às 8h. O 
circuito é composto por 
seis etapas, que acon-
tecem até dezembro. 

As categorias serão 
divididas em masculino 
e feminino, com partici-
pantes de 10 a 70 anos. 
O evento inclui provas 

de natação e corrida.
No aquathlon, os 

atletas enfrentarão 600 
metros de natação 
seguidos de 3 km de 
cor rida. Além disso, 
há travessias curtas de 
700 metros, médias de 
1.200 metros, longas de 
2.200 metros e a Kids 
Swim, com 150 metros, 
para crianças. Os três 
primeiros colocados de 
cada categoria e pro-
va receberão troféus.

74ª Regata Santos-Rio tem 
largada nesta sexta-feira (25)

Evento esportivo destaca preservação 
ambiental e sustentabilidade

Cantão do Indaiá em Bertioga recebe 
etapa do circuito de travessias

SÁBADO (26/OUTUBRO)
� 15h às 18h: Entrega do Kit do Atleta

DOMINGO (27/OUTUBRO)
� 7h: Cadastramento, Numeração e Entrega de Kits
� 8h15: Aquathlon Masculino
� 8h17: Aquathlon Feminino
� 8h20: Aquathlon Revezamento
� 9h: Kids Swim – prova de 150 m para crianças
� 9h30: Travessia Longa Masculina
� 9h33: Travessia Longa Feminina
� 10h30: Travessia Média Masculina
� 10h33: Travessia Média Feminina
� 11h10: Travessia Curta Masculina
� 11h13: Travessia Curta Feminina

responsabilidade social 
e turismo sustentável.

Odoardo Lant ier i , 
diretor de Vela e Meio 
Ambiente do ICS, des-
taca as iniciativas que 
levaram à conquista da 
Bandeira Azul, como a 
criação da Escola de 
Vela em parceria com 
a Prefeitura do Guarujá, 
a limpeza de detritos 
no Rio Santo Amaro e a 
ampliação da reciclagem.

Durante a regata, as 
tripulações receberão 
kits com sacos plásti-
cos verdes para coleta 
de materiais recicláveis, 
que serão entregues no 
ICRJ, onde serão cor-
retamente descartados 
ou enviados para coo-
perativas de reciclagem.

PROJETO REVELA
A 74ª Santos-Rio tam-

bém marca o início da 

parceria entre o ICS e 
o Projeto Revela, que 
promove a economia 
circular ao criar produtos 
a partir de velas náuticas 
descartadas, envolvendo 
mulheres locais em cursos 
e vivências que estimulam 
a economia de Ilhabela.

DECK DO PESCADOR
Para o público, a lar-

gada será acompanhada 
por uma cerimônia no 
Deck do Pescador, na 
Ponta da Praia, a partir 
das 10h. A Marinha do 
Brasil participará com seus 
navios e a Banda de Fuzi-
leiros Navais, enquanto 
a Força Aérea Brasileira 
apresentará o show da 
Esquadrilha da Fumaça.

As inscrições para a 
Santos-Rio podem ser 
feitas até às 10h30 des-
ta sexta-feira, nas clas-
ses ORC, BRA-RGS, RGS 
Cruiser, RGS Clássicos e 
Mini 6.5, pelos e-mails 
nautica@icsantos.com.
br e vela@icrj.com.br.

Alne Bassi/Balaio

Os judocas de Ber-
tioga, Jonas Tutihashi, 
da categoria sub-13, e 
Manu Moreira, da cate-
goria sub-15, foram os 
grandes destaques da 
seletiva da Federação 
Paulista de Judô (FPJu-
dô). A par ticipação 
garantiu suas vagas na 
seleção paulista que dis-
putará a 19ª edição do 
Meeting Interestadual. 

O evento ocorreu no 
dia 19 de outubro, em 
Itapecerica da Serra, e 
contou com a partici-
pação de mais de 1.200 
judocas, representando 
135 agremiações. Os 
atletas são alunos da Se-
cretaria de Esporte e La-
zer de Bertioga, no polo 
da Vila do Bem Boracéia.

Jonas Tutihashi sa-
grou-se campeão em 
sua categoria, consoli-

dando-se como uma das 
promessas do judô da 
cidade. Ele já acumula tí-
tulos importantes, como 
o Campeonato Brasileiro 
Regional e as Copas Rio 
Internacional e Paraná. 

Por sua vez, Manuella 
Moreira conquistou 
a medalha de bron-
ze e se prepara para 
sua estreia no Meeting.

MEETING
INTERESTADUAL
O Meeting Interesta-

dual será realizado entre 
os dias 1 e 3 de novem-
bro, em São José (SC), 
e reunirá mais de 1.600 
atletas. Criada em 2004, 
a competição tem como 
objetivo desenvolver o 
aspecto técnico dos 
judocas e promover 
maior integração entre 
os estados participantes.

Judocas de Bertioga
são convocados para

seleção paulista

Jonas Tutihashi e Manu Moreira são
alunos da Se cretaria de Esporte e Lazer 

Divulgação
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COLUNACOLUNA

SAÚDE
* Célia Regina Santos

A fibromialgia é uma 
síndrome crônica que 
provoca dor musculoes-
quelética generalizada, 
sempre acompanhada 
por fadiga, problemas 
de memória, distúrbios 
do sono e do humor. A 
medicina ocidental não 
compreende sua causa, 
acreditando na predispo-
sição genética, traumas 
físicos ou emocionais, in-
fecções como um gatilho 
para a ampliação da dor. 

A síndrome é trata-
da de forma individu-
alizada, com o uso de 
relaxantes musculares, 
analgésicos para o alívio 
da dor e antidepressivos 
para possíveis distúrbios 
emocionais. 

Também são indicados 
fisioterapia e atividades 
físicas para melhorar a 
flexibilidade e a dor. Em 
alguns casos, mais um 
profissional, o psicotera-
peuta, é necessário para 
lidar com o estresse, am-
plamente reconhecido 
como um gatilho para as 
dores no corpo.

Na visão da MTC (Me-
dicina Tradicional Chi-
nesa), a fibromialgia é 
entendida como dores nos 
canais onde estão os ten-
dões musculares, caracte-
rizada por pontos de dor 
espalhados pelo corpo. 

É uma desarmonia do 
Qi (energia) e Xue (san-

gue), que provoca a má 
circulação de sangue e 
oxigênio nos músculos, 
além da influência de fa-
tores patogênicos como 
umidade, frio e vento. 
Esses fatores bloqueiam 
os meridianos, impe-
dindo o seu livre fluxo, 
trazendo dor e rigidez.

Essa dor, muitas vezes 
incapacitante, pode ocor-
rer por vários motivos. A 
deficiência de Xue (san-
gue) leva à fraqueza mus-
cular, fadiga e sensação de 
cansaço. A estagnação de 
Qi (energia) e Xue (san-
gue) pode levar a dores 
mais intensas em várias 
partes do corpo, dando a 
sensação de peso e cansa-
ço. A umidade pode cau-
sar dor nas articulações e 
rigidez, principalmente em 
dias frios e úmidos.

No tratamento da fi-
bromialgia pela MTC, o 
terapeuta pode fazer uso 
de acupuntura, vento-
sa-terapia e moxabustão 
para restaurar o fluxo 
de Qi (energia) e Xue 
(sangue), reduzindo a 
dor, dispersando o frio 
e a umidade e alivian-
do as dores musculares. 

Muitos pacientes re-
latam um certo alívio li-
mitado nos tratamentos 
convencionais, o que os 
motiva a buscar abor-
dagens complementa-
res como acupuntura.

Célia Regina Santos é terapeuta 
com atendimento em acupuntura,

florais e ervas medicinais.

Fibromialgia e a MTC

A poucos dias do 
segundo turno das elei-
ções municipais, eleitores 
e eleitoras devem estar 
preparados para se di-
rigir ao endereço certo 
no próximo domingo 
(27). É muito importante 
a consulta do local de 
votação e da seção elei-
toral, especialmente para 
as pessoas que não vo-
taram em 6 de outubro, 
a fim de evitar contra-
tempos na hora do voto. 

COMO FAZER
A CONSULTA

� Autoatendimento 
eleitoral: clique na opção 
“8. Onde votar”. É pos-

sível obter a informação 
digitando nome, número 
do título eleitoral ou CPF;
� Telefone 148: Cen-

tral de Atendimento ao 
Eleitor do TRE-SP (cus-
to de ligação local para 
todo o estado);
� Aplicativo e-Título: 

versão digital do título 
de eleitor. Ao clicar na 
opção “Onde votar ”, 
o aplicativo abrirá uma 
tela com o endereço 
do local de votação 
e o número da seção 
onde a pessoa vota. 
Além disso, o aplicativo 
dispõe de recurso de 
geolocalização, que guia 
a usuária ou o usuário 

até sua seção eleito-
ral. O app é baixado 
gratuitamente na App 
Store e no Google Play.

As informações obti-
das nas consultas estão 

atualizadas com as trans-
ferências temporárias 
solicitadas por pessoas 
que votarão em local 
diferente do habitual, 
como pessoas com de-

ficiência, indígenas e qui-
lombolas, entre outras.

E-TÍTULO
ATUALIZADO

Atenção: só será pos-
sível fazer a atualização 
ou o primeiro acesso no 
e-Título até a véspera da 
votação, dia 26. No dia 
da eleição (27 de outu-
bro), a utilização do e-
Título só estará disponível 
a quem fez a atualização 
ou realizou o primeiro 
acesso até a véspera. No 
dia da votação, quem 
estiver fora de seu do-
micílio eleitoral também 
poderá usar o aplicativo 
para fazer a justificativa.

No próximo dia 30 
de outubro, o historia-
dor Enrique Dias lança 
seu oitavo livro, intitula-
do “130 Personalidades 
da História de Guarujá 
– 1893-2023”, com uma 
noite de autógrafos no Es-
paço Cultural do Restau-
rante Al Mare, localizado 
na Rua Attílio Gelsomini, 
210, Jardim Helena Ma-
ria. O evento aconte-
cerá das 19h às 21h.

A obra reúne 130 bio-
grafias de figuras que mar-
caram a história de Gua-
rujá ao longo dos últimos 
130 anos, destacando 
personagens históricos, 
populares, empreende-
dores, políticos e bene-
méritos que moldaram o 
tecido social da cidade. 

Com histórias que atra-
vessam diferentes eras, 

Eleições 2024: saiba como 
consultar seu local de votação

Novo livro de Enrique Dias promete 
uma verdadeira viagem no tempo

como a Villa Balneária, 
Belle Époque, Pérola do 
Atlântico e a fase atual 
como Estância Balneária, 
o livro oferece um pano-
rama abrangente sobre 
os indivíduos que deixa-
ram marcas profundas na 
sociedade guarujaense.

“O resgate do pas-
sado e sua soma com o 
presente garantem um 
futuro melhor ”, desta-
ca Dias, que tem nesta, 
sua segunda obra de 
cunho histórico lança-
da pelo autor este ano, 
após o sucesso dos vo-

lumes 1 e 2 da coleção 
“A História de Guarujá”.

Vale lembrar que a tira-
gem dos livros é limitada, 
tornando o lançamento 
uma oportunidade única 
para aqueles interessa-
dos em mergulhar na 
rica história da cidade.

130 Personalidades da História 
de Guarujá – 1893-2023 terá 
noite de autógrafos no dia
30 de outubro, em Guarujá

NAS ELEIÇÕES

ESTÂNCIA
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1995
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

R$ 39,99 POR PESSOA

Da Redação

A est ratég ia  para 
adaptar o país à emer-
gência causada pelas 
mudanças climáticas terá 
a participação da popu-
lação, por meio de con-
sulta pública. A primeira 
proposta desenvolvida 
pelos ministérios do Meio 
Ambiente e Mudança 

do Clima (MMA) e de 
Ciência, Tecnologia e 
Inovação (MCTI), com 
coautoria de outras 25 
pastas, foi disponibiliza-
da na Plataforma Brasil 
Participativo e recebe-
rá contribuições até o 
dia 13 de novembro.

A Estratégia Nacional 
de Adaptação prevê 
medidas de curto, mé-

dio e longo prazo que 
devem promover mu-
danças necessárias aos 
sistemas humanos, como 
cidades, e naturais, como 
florestas, garantindo o 
desenvolvimento susten-
tável e a Justiça climática.

Para contribuir, é pre-
ciso criar um perfil de 
usuário, com senha, e ter 
uma conta na plataforma 

gov.br. Em cada capítulo, 
é possível adicionar su-
gestões e comentários, 
por parágrafo. Ao final do 
prazo, as contribuições 
serão analisadas e consi-
deradas, em uma atuali-
zação da proposta, que 
será encaminhada à apro-
vação do Comitê Intermi-
nisterial sobre Mudança 
do Clima (CIM). (AgBR)

Meteorologistas in-
dicam que, entre quinta 
(24) e sexta-feira (25), 
os ventos podem superar 
os 100 km/h na região da 
Baixada Santista, gerando 
um estado de atenção 
máximo. A Defesa Civil 
do Estado de São Pau-
lo está intensificando as 
ações de prevenção e 
monitoramento na área.

As  med idas  p re-
ventivas visam prevenir 
ocorrências na região 
conhecida por sua vul-
nerabilidade a desaba-
mentos e alagamentos. 
Um gabinete de crise será 
montado para acompa-
nhar a situação, com a 
presença de represen-
tantes das forças de se-
gurança e concessionárias 
de serviços públicos.

De acordo com o bo-
letim meteorológico da 
Defesa Civil, o fenômeno 
climático está associa-

O Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) 
2024 registrou 4.325.960 
inscrições confirmadas, 
representando um au-
mento de 9,95% em re-
lação a 2023. As provas 
serão aplicadas nos dias 
3 e 10 de novembro.

A maioria dos inscri-
tos já concluiu o ensi-
no médio (1,8 milhão) 
ou está no último ano 
(1,6 milhão). Além disso, 
19,4% dos inscritos são 

estudantes do primeiro 
ou segundo ano do en-
sino médio, e 0,6% são 
treineiros que ainda não 
completaram essa etapa. 

S ão  Pau lo  l i de r a 
com o maior número 
de inscrições (645.849), 
seguido por Minas Ge-
rais (393.007) e Bahia 
(376.352). O exame será 
realizado em 140 mil 
salas de prova, distri-
buídas em 1.753 mu-
n ic íp ios pe lo Bras i l .

Baixada Santista tem alerta máximo para 
tempestades e ventos de até 100 km/h

População pode contribuir com 
plano de adaptação climática

do a um sistema que se 
desloca do Sul do país, 
provocando rajadas de 
vento intensas especial-
mente na Baixada Santista 
e na Região Metropoli-
tana de São Paulo. No 
Litoral Norte, os ventos 
podem atingir 90 km/
h, enquanto na Baixada 
Santista a previsão é de 
ventos de até 100 km/h.

Travessia - A Secre-
taria de Meio Ambiente, 

Infraestrutura e Logística 
(Semil) aler tou que as 
travessias de balsas entre 
a Baixada Santista e São 
Sebastião/Ilhabela po-
derão ser afetadas caso 
o fenômeno se intensi-
fique. O Departamento 
Hidroviário está moni-
torando as condições 
climáticas para garantir a 
segurança dos usuários.

A Defesa Civil de São 
Paulo oferece alertas gra-

tuitos de risco de desas-
tres naturais via SMS e 
WhatsApp. Para se cadas-
trar, envie o CEP da região 
por SMS para o número 
40199 ou entre em con-
tato pelo WhatsApp no 
número (61) 2034-4611.

Fique atento e siga as 
orientações de segurança 
para minimizar os riscos 
durante esse período de 
intensas chuvas e ven-
tos na Baixada Santista.

Meteorologistas indicam que, entre 
quinta (24) e sexta-feira (25), ventos 
podem superar os 100 km/h na região

A pa r -
t i r  d a s 
10h desta 
quinta-feira 
(23), cerca 
de 264 mil 
contribuin-
tes que ca-
íram na ma-
lha fina e re-
gularizaram 
suas pendências com o 
Fisco poderão consultar 
se têm direito à restitui-
ção. A Receita Federal 
libera hoje a consulta ao 
lote da malha fina de ou-
tubro, que inclui cerca 
de 11 mil contribuintes 
do Rio Grande do Sul.

Ao todo, 264.602 
contribuintes receberão 
R$ 700 milhões em resti-
tuições, sendo que 53% 
desse valor será des-
tinado a contribuintes 

com prio-
ridade no 
reembolso. 
E n t r e  o s 
prioritários, 
estão aque-
les afetados 
pelas en-
chentes no 
R io Gran-
de do Sul, 

idosos e pessoas com 
deficiência. As consul-
tas podem ser feitas no 
site da Receita Fede-
ral ou pelo aplicativo.

O pagamento será 
realizado em 31 de ou-
tubro na conta ou chave 
Pix informada na declara-
ção do Imposto de Ren-
da. Caso haja problemas 
no depósito, os valo-
res ficarão disponíveis 
para resgate por até um 
ano no Banco do Brasil.

Receita Federal libera 
consulta ao lote da 

malha fina de outubro

Enem 2024: número de 
inscritos supera 2023
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Baile da Asa é comemorado com glamour
Em comemoração ao primeiro voo do brasileiro Alberto Santos Dumont, os grandes

eventos glamorosos da aeronáutica ao Dia do Aviador, são em homenagem aos
nossos heróis do espaço aéreo brasileiro. Parabéns Força Aérea Brasileira!  

(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.brTels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Raphael Vitiello e Andréa Vitiello 
prestigiaram o Baile do Aviador 2024

Sandro Soares e Andréa Lisboa 

Suboficial Fernando Prado e Eliana Prado 

Coronel Gil e Michelle Temporim José Sanches e Elaine Sanches 

Silvio Antonio de Souza Costa e Priscila Santos  

Bruno Shinzato e Ghislayne Hannerschemidt  

Nelson José dos Santos e Ana Paula Santos Geronimo Vilhanueva e Luciana Vilhanueva
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Brilho e Charme no Baile da Asa

O comandante da Base Aérea de Santos, coronel-aviador 
Geancarlo Jandre e sua esposa Fernanda Neisse foram os 

anfitriões no grande evento que reuniram militares e civis para 
comemorar o Dia do Aviador e o aniversário da Força Aérea 

Brasileira, no Cassino dos Suboficiais da Base Aérea de Santos  
O major Raphael Sachini e

sua esposa Cristiane Consoni

O presidente do Cassino
dos Suboficiais da Base Aérea 

de Santos, Gilberto Maciel
e sua esposa Suely Maciel  

O coronel-aviador Jailson Oliveira
e sua esposa Patricia Cunha     

O chef Albim Souza e
sua esposa Simone Vieira

Amauri Soares
e Lenilda Oliveira  

Miguel Elias Branco e sua
esposa Adriana Chiuso 

O capitão Nilson Bonfim e
sua esposa Janaina Bonfim

Nilcéia Morone e seu
esposo Werter Morone
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